



Calificaciones de países latinos enfrentarían mayores presiones en los próximos meses: Fitch

La mayoría de las calificaciones soberanas en la región siguen en Perspectivas estables, pero este panorama podría cambiar, de acuerdo la agencia calificadora.

JASSIEL VALDELAMAR @ElFinanciero_Mx

Las calificaciones de los países latinoamericanos enfrentarían **mayores presiones negativas**, debido a una combinación de condiciones de financiamiento externo más estricto, bajo **crecimiento económico y riesgos internos de cada país**, opinó este jueves la agencia Fitch Ratings.

“Si bien la mayoría de las calificaciones soberanas en la región siguen en Perspectivas estables, hay espacio para un mayor deterioro de las calificaciones con más países en **Perspectivas negativas que en Perspectivas positivas**”, destacó la agencia señalando que en los últimos dos trimestres se recortó la calificación a dos países latinoamericanos (Ecuador y Nicaragua), mientras que las perspectiva de otros tres (Argentina, Aruba y Uruguay) fueron revisadas a la baja.

En el caso de Argentina, su acuerdo con el FMI respalda su perfil crediticio del soberano, luego de una dramática venta de divisas y una perspectiva de crecimiento rápidamente deteriorada a principios de año, pero los riesgos de ejecución persisten, especialmente debido a las elecciones de 2019 y la caída del índice de aprobación del presidente Macri.

Por otra parte, asegura que las dos economías más grandes de la región están preparadas para un cambio en el liderazgo. En Brasil, los resultados de las elecciones de la primera ronda revelaron que **Jair Bolsonaro, del Partido Social Liberal**, tiene una ventaja competitiva sobre Fernando Haddad, del Partido de los Trabajadores en la segunda ronda, que se celebrará el 28 de octubre, mientras que en México se espera que el 1 de diciembre Andrés Manuel López Obrador tome posesión.

“Sigue habiendo incertidumbre con respecto al **ritmo y el alcance de las reformas fiscales que la próxima administración puede implementar** a la luz del gran déficit fiscal de Brasil y la creciente carga de la deuda. En México, el presupuesto de 2019 proporcionará una mayor claridad sobre cómo la administración entrante de López Obrador **pretende equilibrar la disciplina fiscal** con sus aspiraciones de aumentar el gasto social y de capital”, indicó.